


Flash infos

CONCILIATEUR DE JUSTICE
Monsieur Gérard PAUT, domicilié 2 rue

Roberval à Clermont-Ferrand, a été

nommé Conciliateur de Justice par 
la

Présidente de la Cour d’A
ppel de

RIOM, pour une durée de 2 ans
 à

compter du 15 Février 2010. Il re
çoit

dans les locaux du Tribunal d’
Instance

de Thiers. Pour connaître les 
dates et

horaires de ses permanences,

s’adresser aux greffes dudit 
Tribunal

(Tél. : 04.73.80.22.12).

VISITE MEDICALE DES PERMIS DE C
ONDUIRE

Les services préfectoraux rapp
ellent aux usagers que la visite

 médicale

pour les permis de conduire d
oit se faire impérativement au

près d’un médecin

agréé (liste disponible en M
airie). Le montant de cet ex

amen médical est

de 24 €uros ; il n’est pas pris en c
harge par la sécurité sociale et

 le médecin ne

peut, en aucun cas, délivrer un
e feuille de maladie.

Etat Civil  2009
Naissances : ( hors commune)  35

Mariages : 8
Décès : 56 dont 21 hors commune

.

Informations diverses

A l’ OPHIS, demande de logement en
 ligne, www.ophis.fr

Pour répondre aux nouvea
ux enjeux du droit du log

ement opposable et adopt
er un traitement des

demandes de logement en
core plus efficace, l’Ophis 

a fait le choix de créer su
r son site Internet un

formulaire de logement à co
mpléter en ligne.

Cette nouvelle procédure, 
mise en place depuis Avril, 

pour l’agence de Riom Co
mbrailles dont dépend

notre commune, donne la p
ossibilité à l’ensemble des d

emandeurs d’avoir un accès
 24h/24 et 7 jours/7

à leur demande de logemen
t, tant pour la créer que po

ur la modifier.

Horaires d’ouverture de l’Agence - 20 Rue de l’Hôtel de Ville à
 RIOM

Du Lundi au Vendredi : de 10 h à 12 h et de 13 h
 30 à 17 h 

Fermeture au public le Mer
credi Après-midi.

Transports Scolaires
Subvention allouée aux familles par le Conseil Général

Le Conseil Général poursui
t son action en faveur des f

amilles dont les enfants util
isent un transport scolaire 

(fer ou route)

pour se rendre dans leur ét
ablissement.

Il rembourse la participatio
n familiale annuelle à partir

 du 3ème enfant transporté
. Les enfants peuvent être p

ensionnaires,

demi-pensionnaires, scolaris
és de la Maternelle à l’Unive

rsité.

Le remboursement s’élève
 à une somme maximale

 correspondant à la part
icipation de la famille po

ur un enfant

demi-pensionnaire transpor
té pour l’année scolaire 200

9-2010. Il pourra être versé
 dès le mois de juillet.

Les imprimés relatifs à la de
mande sont disponibles en 

Mairie.

PROPRETE CANINE
Afin de respecter le cadre 

de vie de tous et pour que
 les

trottoirs, rues et places re
stent agréables à la prome

nade,

nous rappelons aux proprié
taires de chiens, que des sac

s de

collecte pour les déjections
 canines, sont à leur dispos

ition

en Mairie.
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SEMERAP : Changement d’adresse

Depuis le 11 Février dernier, l
a nouvelle adresse du siège so

cial

et du Pôle Interventions de la 
SEMERAP est la suivante :

SEMERAP

PEER - Rue Richard Wagner
 - BP 60030

63201 RIOM CEDEX

Tél. : 04.73.15.38.38

GDF Contacts Utiles
URGENCES Gaz Naturel : Appeler GrDF au 0 800 47 33 33 (appel gratuit depuis un poste fixe)
Pour le raccordement au gaz naturel : Appeler GrDF au 0 810 224 000 (pris d’un appel local)
Si vos administrés ont un contrat de gaz naturel ou d’électricité Gaz de France Dolce Vita :
09 69 324 324 ( appel non surtaxé) ou www.dolcevita.gazdefrance.fr



EDITO...
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La volonté du Conseil Municipal

La construction de la salle multi-activités et de sports, route de Vichy, se
déroule dans de bonnes conditions, et dans le respect du planning.

Sa mise en service aura lieu en fin d’année. Elle constituera un élément important
pour la vie locale et notamment pour nos associations qui œuvrent en direction de la
jeunesse.
Très prochainement, sur le même site, deux autres projets d’envergure verront le jour : ils
sont actuellement en cours d’étude. Je veux parler de la Maison l’Enfance et de la Jeunesse
portée par la Communauté de Communes Limagne Bords d’Allier, et l’extension du collège
Louise Michel programmée par le Conseil Général.
Ces réalisations futures auront un impact fort pour notre commune, et au-délà, pour l’ensemble de
notre territoire.
C’est dans cette optique que la Municipalité, lors de l’élaboration du Plan Local d’Urbanisme, a été
amenée à constituer une réserve foncière, le long de la déviation face à l’établissement scolaire.
Tous ces projets ont pour objectif de répondre aux besoins de la population, plus particulièrement
des jeunes.
Il n’est pas certain que tous nos concitoyens aient conscience de leur utilité.
Tous ces équipements existants ou à venir, ont pour vocation de rassembler, de faire se rencontrer en un
même lieu toutes générations ; ils constituent un véritable carrefour, lieu d’échange et de convivialité. Ils
participent ainsi à favoriser la cohésion sociale et l’équilibre de notre société.
Par son niveau d’équipement, notre commune joue pleinement son rôle de bourg centre et crée ainsi une
dynamique en matière de développement. Chacun peut le constater, la vie associative à Maringues est
particulièrement riche et intense. Nous disposons de 25 associations qui interviennent dans tous les
domaines : 15 équipes de foot, 7 de basket, du hand, du volley, du tennis, du tir à l’arc, plusieurs sections
de gym... boules... et la liste n’est pas exhaustive. Je n’oublie pas non plus nos activités artistiques,
peinture, musique, théâtre, chorale ou intellectuelles avec Gym’Méninges, mais aussi tous les bénévoles
œuvrant pour les causes humanitaires. Ce sont aussi plus de 1.000 enfants scolarisés qui utilisent
quotidiennement nos installations.
Chaque semaine, plusieurs milliers de personnes fréquentent ces locaux ; il suffit de voir les allers et
venus incessants de tous ces utilisateurs chaque vendredi en soirée par exemple.
Maringues poursuit son développement et change d’image grâce aux nouveaux aménagements dans
le bourg, dans nos villages.
La Maison de Retraite va aussi connaître d’importants travaux : de nouveaux locaux vont être
construits. Ils contribueront aussi à modifier l’aspect de ce quartier.
Notre commune est en pleine expansion, le nombre croissant de permis de construire le démontre
aisément, ainsi que les résultats du recensement de la population qui seront publiés lors du
prochain bulletin municipal.
La volonté du Conseil Municipal, en symbiose avec la Communuté de Communes depuis plus
de 10 ans maintenant, est de continuer la voie tracée depuis 1983, en agissant pour un
développement raisonné et harmonieux de notre commune avec la mise en valeur de son
patrimoine, et l’aménagement d’un cadre de vie agréable pour tous.

Bernard FAURE



LES BENEVOLES

Les  volontaires bénévoles sont indispensable
s au fonctionnement d'un service de lecture 

publique. Ils proposent  leur  temps

et leurs compétences à la collectivité, c'e
st un engagement personnel, une complé

mentarité avec les bibliothécaires

professionnels.

A Maringues,  nous avons toujours eu des é
quipes de bénévoles dévouées à la cause du

 livre et de la lecture. C'est une de

ces équipes dynamiques qui a contribué à l'o
uverture de la Bibliothèque municipale en ju

in 1987.

Aujourd'hui à la Bibliothèque devenue Médi
athèque 9 bénévoles ( toutes des femmes ! 

) vous accueillent au prêt des livres

et autres CD, DVD, ....  très souvent en 
binôme avec une des bibliothécaires - Cé

cile SAURET et Vanessa RINALDI

C'est avec bonne humeur qu'elles savent vo
us conseiller.

Regard sur la Médiathèque

Jacqueline CIBERT Simone ROCHE 

Josette DELATTRE

Annick CHAMBON Françoise  BASINSKI

Jacqueline CASTELAIN
Caroline CHANCIOUX

et aussi Marie-Claude HANNAH,  Catherine BAILLY.
A la réfection des livres, un bénévole,  un homme efficace mais discret : Norbert BAILLEUX.
Pour la joie des petits et des grands, une conteuse bénévole : Irma QUINET.
Nous pouvons remercier chaleureusement, et amicalement toute cette équipe.

Elle contribue à la bonne marche de notre Médiathèque, elle contribue aussi à la diffusion de la lecture, du livre...
et de la culture.

Animation du 1er Semestre 2010
A L' ESPACE ACCUEIL :

Fin d'année 2009 : Exposition du centre de loisirs sur

"les droits de l'enfant" avec la participation du photographe Alexandre
LLAMAS.

jusqu'au 21 janvier 2010 : Exposition  sur "les contes africains"

ou l'art et la manière de raconter une histoire en Afrique.

A L'ESPACE JEUNESSE :

L'heure du conte est devenue une heure à ne pas rater pour les petits !

Que ce soit sur  Noël, les Dinosaures, Mer et Océan, Carnaval... c'est
toujours avec des yeux pleins de bonheur et de ravissement qu'environ une
vingtaine de petits spectateurs écoute la voix d'Irma Quinet ! Elle les
entraîne  dans ce pays que seuls les enfants peuvent connaitre ... celui de
l'imaginaire ! Et  la magie opère à chaque séance !   

9 février et 25 mars 2010  :  le talent  d'Irma  pour la
lecture des " Contes du Monde, contes d'Orient" a su faire
apprécier aux 2 classes d'élèves de 6ème du Collège Louise
Michel les contes traditionnels.
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Mais les connaissez-vous  ?



Les chiffres de 2009
420  lecteurs actifs ( actif  : qui prend au moins un livre par an) dont 7 classes, plus le centre de loisirs et la garderie.
11334 prêts en général pour l'année, 401 livres achetés, 67 romans, 27 documentaires, 35 albums donnés par de
généreux lecteurs, 8808 livres pour notre fonds propre, 15 animations diverses, 1 heure du conte pour les petits
par mois, 15 expositions d'artistes. 

SEMAINE DE LA POESIE

Le 19 mars, une trentaine de personnes est venue écouter et parler poésie  avec David
Dumortier poète parmi les poètes d'aujourd'hui.

Cette rencontre, en partenariat avec la BDP et le Conseil général , a permis de découvrir les
textes de cet écrivain parisien, très attaché aux réalités concrètes de la vie et qui sait les
mettre "en mots". Des" Bateaux qui parlent", à "Ces gens qui sont des arbres" , "Une femme
de ferme" à "Mehdi met du rouge à lèvres", l'éventail était grand et l'écriture savoureuse.

DEUX AUTEURS SONT VENUS DEDICACER LEURS LIVRES

Le 10 Février : Instituteur à Crevant Laveine, jeune retraité,
Jacky FIALON  a conquis de nombreux lecteurs à la dédicace de son livre "Moi,
Altiligérien, Instit...et bon à rien"

Le 7 Avril : Auteur de "La Tiretaine, rivière secrète", 
Jean-Michel DELAVEAU nous a conduit ce jour là à la découverte
de 130 ponts avec son livre

"Franchir l'Allier"
bel ouvrage documentaire.

PRINTEMPS DES BEBES :

Volonté du Conseil Général de réunir sous une
même bannière une multitude d'actions pour les
enfants de 6 mois à 6 ans, le Festival Brindilles a
proposé des ateliers de sensibilisation autour de
l'éveil artistique de l'enfant.

Le 28 avril, à la Médiathèque, un atelier ouvert aux bibliothécaires, assistantes maternelles,
éducatrices jeunes enfants et aux parents, a rassemblé une quinzaine de personnes autour
de Françoise GLIERE - Cie LILI LABEL - pour la découverte des enjeux de la voix et des
jeux de doigts qui participent au développement intellectuel et sensoriel des bébés.
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Résultats de
« CLASSE POLAR »

6ème édition du prix littéraire

AVEC L'ASSOCIATION
DES BIBLIOTHEQUES DU LIVRADOIS FOREZ

Le thème : meurtres en famille
5 Romans "policier" à lire

A Maringues : 14 participants et le
gagnant est...

"LA MEMOIRE DU SANG"
de Greg ILES

Le concours de nouvelles
sur le même thème a été remporté par

JEAN-CLAUDE LAMAZIERE d'Aigueperse

manuscrit déposé à la Médiathèque de M
aringues

pour "LES LAMES MORTES"

Les expos se suivent mais ne se ressemblent

pas. Chaque artiste nous donne un peu de

lui-même, un peu de son art. On peut aimer

ou ne pas aimer, mais c'est toujours intéres-

sant de connaître les différents styles, les

différentes sortes d'expressions des artistes.

On découvre , on côtoie une interprétation

artistique de  toutes les sensibilités.
Alors, n'hésitez pas, la salle d'exposition est

ouverte à tous, connaisseurs d'art ou non,

elle est l'antre du plaisir des yeux !

Salle d’exposition

Christine FACCIOLI

Colette BOILE

Gilles GUINARD

Louis TARRIT

Simone RONGERE

Iris MARYSE

Claire ROUX

ATTENTION ! Nouvel horaire à partir du 1er Juillet 2010

Ouverture Vendredi de 14h à 18h

Amélie SOUBRAND

JAN

Joëlle COMBEMOREL



Parcours sportif des Pompiers

Défibrillateur et... Secourisme

Les épreuves du parcours sportif des sape
urs pompiers se sont déroulées le samedi

 17 avril au complexe

sportif de MARINGUES avec la participa
tion de 46 centres du groupement EST 

(région de THIERS -

AMBERT). Cette compétition disputée da
ns la convivialité était qualificative pour l

a finale départemen-

tale. 330 pompiers des minimes aux vété
rans, sans oublier les

femmes, ont concouru dans les épreuves
 du 100 m, 1000 m,

grimper de corde, saut en hauteur, lancer
 de poids et du par-

cours sportif (discipline alliant vitesse, en
durance et adresse).

A l’issue de la compétition, coupes et
 médailles ont été

remises aux gagnants par équipes et en i
ndividuel en présen-

ce du maire de MARINGUES Bernard FA
URE, de Jean-Claude

DAURAT vice-président du SDIS, du cons
eiller général Daniel

PEYNON, du commandant Philippe CHAP
TAL et du capitaine

Pierre BALLET.
Le centre de MARINGUES dirigé p

ar le sergent-chef

Cédric ROBILLON, a reçu un challenge in
ter-équipes et a été

récompensé pour la qualité de l’organisat
ion de cette journée.

De plus, 6 pompiers du centre de MARIN
GUES se sont qualifiés pour la finale dépa

rtementale le 8 mai

à CLERMONT-FERRAND (J-P BELLAN y
 remporta l’épreuve du poids).

Le centre de secours de MARINGUES 
organise une porte ouverte avec démo

nstrations le samedi

de la fête.

Cet appareil sauve des vies ! Son utilisat
ion permet de faire repartir un cœur qu

i s’est arrêté de battre.

Dans ces cas le facteur temps est capita
l. La rapidité du secours est primordiale 

pour une récupération

complète des fonctions vitales.

Dans ces situations l’appel lançé aux gen
s compétents est le bon réflexe :

pompiers, médecin, samu.

Si ces différents services sont bien orga
nisés, il n’en reste pas moins qu’il

s’écoule un certain délai avant que les sec
ours arrivent sur place.

La multiplication des accidents cardiaq
ues, en particulier sur les sites

sportifs, a incité les autorités sanitaires 
à préconiser l’implantation la plus

large possible de ces appareils sur le terr
itoire français. 

Dans ce cadre la municipalité s’est d
otée de ce défibrillateur, aidée

financièrement par le Conseil Général.

Depuis quelques semaines l’appareil est i
nstallé sous le préau qui jouxte la

halle des sports.

Une cinquantaine de personnes a été ini
tiée à son utilisation assez simple, puisqu

e l’appareil est entière-

ment automatisé. 

La formation, très pédagogique, a été a
ssurée par Cédric Robillon, chef de co

rps des pompiers de

Maringues, nous pouvons l’en remercier e
t le féliciter.

Il est souhaitable que des séances d’app
rentissage de mise en œuvre de cet ou

til soient renouvelées

régulièrement, pour les personnes déjà fo
rmées et pour tous ceux qui voudraient a

pprendre à s’en servir.

Plus généralement nous devons réfléchir
 ensemble à promouvoir l’enseignement 

des gestes de premiers

secours dans les milieux scolaires et asso
ciatifs afin qu’un maximum d’entre nous 

puisse être le premier

maillon efficace de la chaîne qui sauve les
 vies.
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Les enfants des 
agents municipau

x étaient

réunis pour accu
eillir le Pére Noë

l, qui est

arrivé sous les f
locons de neige,

 avec une

hotte remplie 
de jolis cadeau

x et de

friandises.

Un goûter toujo
urs bien appréc

ié, a été

servi après la dis
tribution des cad

eaux.

Comme chaque année, à l’approche des fêtes de
fin d’année, les membres du CCAS ont confec-
tionné les traditionnels colis de Noël destinés à
nos ainés, âgés d’au moins 75 ans résidants sur la
commune.  Au total 155 colis ont été distribués.
A l’Ombelle, les 140 pensionnaires ont reçu des
friandises et des biscuits.
Un moment agréable, ces Messieurs et ces Dames
nous réservent toujours un accueil sympathique
et chaleureux

Noël

La campagne 2009/2010 s’est achevée 
fin mars. Cette année encore, Lucette

Combarnous, et une vingtaine de bénévo
les ont apporté une aide et une assistanc

e

aux personnes les plus démunies de la com
mune et de ses environs, notamment dans

le domaine alimentaire.

Le nombre de bénéficiaires est en nett
e augmentation, compte tenu de la pér

iode difficile que nous

traversons. Ce sont 85 familles en grand
e difficulté qui ont eu recours aux Resto

s du Cœur sur notre

secteur.
Merci aux bénévoles qui donnent de leur

 temps pour ces actions : les distribution
s, les collectes dans les

magasins, tout le travail et l’organisation n
écessaire au bon fonctionnement du cent

re de MARINGUES.

Une distribution est maintenue le dernier
 jeudi de chaque mois, jusqu’en décembre

.

Un poêle à bois a été installé au kiosque, 
par les agents des services techniques de 

la commune. Un mode

de chauffage plus adapté à ce local.

Restos du cœur

Don du Sang
Prochaine collecte de sang

à Maringues
le vendredi 2 juillet 2010

de 8h00 à 10h30

salles d’honneur et annexe

Place de la Mairie

La Carte
Enfant-Famille
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Un chemin piétonnier à droite en descendant le boulevard du Foirail entre les deux rangées d’arbres,
un éclairage y sera implanté jusqu’en face de la passerelle du plan d’eau.

La rue Basse sera aussi refaite entièrement avec un caniveau central, les trottoirs en pavés et les
bandes de roulement en enrobé, elle sera en sens unique (descente uniquement). Sur le devant du
lavoir en bas du champ de foire, une jardinière sera bâtie et permettra d’améliorer la sécurité.

La rue et la Place de la Dime, la rue des Granges et la rue du Thuel vont subir des travaux d’enfouis-
sement de réseaux. 

La place sera complètement rénovée, la réfection de la rue du Thuel sera aussi prise en compte.

Après ces travaux d’enfouissement et de modification, un goudronnage en enrobé ou en bi-couche
s’imposera fin d’année 2010/1er semestre 2011.

Travaux réalisés d’éclairage public

Par l’entreprise CEGELEC en convention avec le SIEG

Route de Thiers, l’enfouissement du réseau électrique et du réseau
France Télécom a libéré l’espace aérien d’un bon nombre de fils qui se
balançaient sur des poteaux bois et ciment. Les lampes d’éclairage sont
implantées et fixées en façade et sur
4 candélabres.
Suite à une panne dans l’alimentation de
l’éclairage des terrains de tennis une modifi-
cation est intervenue en toute conformité.
L’éclairage du boulevard du Chéry a été aussi
modifié, la suppression des globes coté trot-
toir dont l’étanchéité n’était plus assurée,
a permis d’améliorer la sécurité.

Des futurs chantiers
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En information

La commune a passé un contrat avec l’entreprise SEND63, pour 2 passages dans l’année et si nécessaire sur
demande de la mairie ponctuellement. Cette action concerne les bords de rivière, le réseau d’assainissement,
mais en aucun cas les propriétés privées.
Si un besoin est nécessaire chez un particulier, ce dernier doit le prendre en charge financièrement.

Dératisation

Déchetterie du SBA
Les horaires d’ouverture ont changé depuis le 29 mars,

du mardi au vendredi de 13H 30 à 18H 30
Le samedi de 8H 30 à 12H 30 et de 13H 30 à 18H 30
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Travaux réalisés par les agents des services technique
s

L’hiver particulièrement rude a laissé des
traces sur nos routes (nids de poule) ce qui va
nécessiter une action de goudronnage pour éviter
des dégradations plus importantes.
30 tonnes de sel de déneigement ont été
épandues sur les routes de la commune au prix
de 65€HT la tonne.

Extension du réseau d’assainissement,
en accord avec SEMERAP, rue du Trésor et
Chemin du champ Berger (direction Croix de
Bois), dans le cadre de l’urbanisation de ces
secteurs.

Rue des Vaures, un élagage des arbres a permis de
donner un alignement pour l’élargissement de cette voie,
des travaux d’enfouissement de réseaux vont avoir lieu. 

Extension du cimetière
a) Le mur de clôture en béton  banché et la grille en fer sont
terminés et ont été conçus de façon à récupérer la pente du
terrain et à prendre la jonction avec le mur de la rue 
de la Dime.

b) Une haie d’arbustes est plantée le long de ce mur
et le choix des espèces a été fait en ayant un bon
mélange  et en respectant l’ensoleillement.

c) Un bâtiment est en construction, des toilettes
seront mises en place, une pièce qui servira d’abri avec
une avancée des toits.

d) Les allées sont implantées après décaissement et remblai en gravier rouge, elles délimitent
bien les espaces qui pourront être occupés.

La bascule est un point de repère dans un bourg.
Si son action de pesage est terminée nous avons
souhaité la conserver. Aussi toute la structure qui
recevait les charges a été refaite, la partie ferraille
repeinte et les plateaux bois changés.

Comme chaque année au printemps notre com-
mune a son programme de fleurissement dans les
jardinières, les suspensions et les parterres.
Un souhait ! le respect de ces plantes que nous
aimons tous, dommage qu’elles soient détériorées ou
arrachées. Celà coûte cher à la collectivité.
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Projet d’habitat adapté

Logements Sociaux avec l’Ophis

Par délibération du 27 octobre 2009, le Conseil Municipal a confié au Cabinet BISIO (Géomètres – Experts à
Beaumont) une mission de classement et de réorganisation de la voirie communale.

Suite à son fort taux d’urbanisation et aux nombreux équipements mis en place ces dernières décennies, la
commune souhaite dans le cadre d’une meilleure gestion remettre en ordre le classement de la voirie, qui date de
1964. Cela permet aussi de clarifier ses obligations et ses responsabilités.

La réorganisation de la voirie peut se résumer assez simplement en la réalisation de travaux permettant la mise
en concordance de 3 éléments :

l’état existant des voies
le plan cadastral
le tableau de classement et le répertoire des chemins ruraux.

Le cabinet BISIO (Monsieur CARRIER) a effectué ces dernières semaines une reconnaissance exhaustive des voies
existantes, afin d’analyser leur état, les mesurer…et les comparer avec le plan cadastral.

En effet, une discordance trop importante nécessite la mise en œuvre de régularisations foncières adéquates.

Le bilan a été présenté à l’Assemblée municipale le 19 Mai dernier

A l’automne, le dossier sera soumis à enquête publique (durée : 15 jours).

Une communication sera faite ultérieurement pour informer les habitants des dates de son déroulement.

Quels résultats attendre de cette procédure ?
Une définition précise du domaine public, tenant compte des problèmes de circulation, des accès des
riverains, de la présence des réseaux enterrés et accompagnant l’évolution de l’urbanisation.

Le Conseil Général du Puy-de-Dôme a été parmi les premiers en France à élaborer et à se doter d’un « schéma
départemental d’accueil et d’habitat des gens du voyage » dont l’accueil et surtout l’organisation de la sédentarisation
constituent l’un des principaux enjeux.

C’est dans cette optique que le Conseil Municipal, dans sa séance du 23 septembre 2009, a confié la réalisation d’une
opération d’habitat adapté à la société Auvergne Habitat, en collaboration avec l’AGSGV.

Le caractère social et novateur du projet mérite d’être souligné ; il vise à apporter des conditions de logement
adapté à des familles sédentarisées sur la commune, étroitement suivies par les services sociaux dans leur insertion
et leur accès au logement.

Le Comité de Pilotage (Commune – Etat – Services sociaux – Auvergne Habitat…) se réunit régulièrement pour monter
le projet.

Lors du prochain bulletin, l’opération sera présentée (choix techniques – conception architecturale – besoins
identifiés…). Le site retenu se trouve à la Côte Rouge, à proximité de l’aire d’accueil.

Réorganisation et Classement de la Voirie Communale

Rue Gabriel Boudet
En début d’année, une opportunité s’est présentée à la Commune ; il s’agit de l’acquisition de la parcelle cadastrée
section AM 94 – Rue de l’Enfer.

Ce foncier complémentaire permettait d’étendre l’emprise du projet et de régler quelques soucis d’accessibilité.

Après examen de cette proposition en étroite collaboration avec l’OPHIS, la commune a donc acquis ce terrain.

Le maître d’œuvre, Monsieur ALVES, travaille à nouveau sur le dossier.

Le site pourrait alors bénéficier de deux accès, les logements seraient mieux implantés, de manière plus aérée et sans
doute serait-il possible d’en réaliser 9.

Cette opportunité va sensiblement modifier le projet, en améliorant la qualité architecturale. La valorisation foncière 
permet aussi de compenser le surcoût d’acquisition.

Compte tenu de ces éléments, l’opération ne devrait voir son commencement d’exécution qu’en fin d’année, car il y a lieu     
de reprendre le projet tant au point de vue architectural, que financier.



Echos de l’Ombelle
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Le jury de concours a sélectionné, lors de sa réunion du mercredi 02 décemb
re 2009

à l’Ombelle, l’Atelier Imagine Imholz comm
e architecte en vue de construire le nouv

eau

bâtiment parmi les trois équipes amenées à 
concourir.

Durant ce début d’année, le projet a fortem
ent évolué en vue d’une labellisation par l’Et

at du

service « cantou » comme UHR (Unité d’H
ébergement Renforcé).

Cette labellisation permettra d’obtenir des 
financements de la CNSA (Caisse National

e de

Solidarité et d’Autonomie) et de renforcer, f
ormer et spécialiser les personnels.

Le Conseil d’Administration lors de sa dern
ière réunion a validé le projet présenté par

 les

architectes, après concer-
tation avec les parte-
naires au stade esquisse.

Le plan de financement
est également arrêté.

Ce nouveau bâtiment
comprendra quatre
niveaux dont deux
d’hébergement spéciali-
sé pour la prise en
charge des personnes
âgées atteintes de la
maladie d’Alzheimer à
un stade évolué.

Le dossier de construction du nouveau bâtiment avance r
apidement



ANATOLE FRANCE

Les élèves à la rencontre de leur ville
et du 1er de ses représentants

Classe de neige des CM1

OUVERTURE DE CLASSE

La hausse constante des effectifs a justifié
 l’ouverture d’une classe supplémentaire

pour la rentrée prochaine au groupe scolai
re Anatole France.

Des aménagements dans les locaux vont ê
tre effectués pour permettre l’intégration

de cette nouvelle classe dans les meilleures
 conditions.

Au vu de cette évolution, pour les années
 à venir, une étude va être lancée auprès

d’un cabinet spécialisé pour proposer et dé
finir des pistes d’aménagement.

GARDERIE PERISCOLAIRE

Depuis quelques semaines, l’accueil des enfan
ts le matin se fait à l’entrée du restaurant

scolaire côté parking car cette année l’augmen
tation des enfants fréquentant la garderie

le matin ne permettait plus un fonctionnemen
t dans les anciens locaux.

Contacts : Martine MASTEL / Karine BERGER

Ecole publique - Route de Riom - 63350 Mar
ingues - Tél. 04 73 68 75 40

Ouvert le lundi, mardi, jeudi, vendredi de 7h30 à 8h45 et de 16h15 à 18h30

Pendant la semaine du 8 au 12 mars 2010, 50 élèves de CM1 et CM2

sont partis à Super-Besse, pour faire du ski alp
in.

Ils étaient logés au Chalet du CUC de Super-B
esse.

Pour la majorité des élèves, le ski était une déc
ouverte. Tous, encadrés par des

moniteurs ESF sont rentrés avec une médaille
 et des étoiles plein les yeux. 

En dehors du ski, ils ont pratiqué d'autres act
ivités, comme la visite d'une ferme qui fabriqu

e du St Nectaire, une ballade en

raquettes, une chasse au trésor dans la ville d
e Besse, du patinage sur glace. Le dernier soir

 la veillée fut remplacée par une

boum.
Les élèves étaient ravis et ils remercient la M

unicipalité et la FCPE pour leur participation
 financière sans qui ce voyage

n'aurait pas pu se faire.
27 élèves de CM1 et CM2 n'ont pas pu pa

rtir. Les enseignants leur ont donc préparé 
une semaine spéciale avec l'aide

d'associations de Maringues que nous remerc
ions très sincèrement. Ils ont pu à cette occas

ion découvrir le tennis, le hockey,

le football et le basket. Ils ont aussi profité du m
arché pour acheter des ingrédients et ont cuis

iné à l'école avec la responsable

du restaurant scolaire. Nous remercions aussi
 les associations qui n'ont pas pu intervenir au

près des élèves pour des raisons

de planning, mais qui ont toutes répondu favo
rablement à nos sollicitations.

Un rallye photo a été organisé dans Maringue
s et les élèves sont allés à la médiathèque pou

r regarder le film « les choristes »

Cette semaine a donc été un succès à tous le
s niveaux et une belle preuve du dynamisme d

e tous les acteurs au service des

élèves pour leur épanouissement.

Cette année, la classe de CE2 de l’école Anatole France

a travaillé sur la connaissance de l’environnem
ent proche. Nous

avons d’abord fait une visite de la ville de Maring
ues avec une guide

de l’office du tourisme de Riom. Nous avons d
écouvert les traces du passé de notre bourg e

t le métier de tanneur. Cette visite fut

très enrichissante pour tout le monde car nou
s avons pu découvrir un peu mieux l’histoire d

e notre village.  

Suite à notre travail sur la ville de Maringues, no
us nous sommes aussi rendus à la mairie le ma

rdi 06 avril. Monsieur le Maire nous a

reçus dans la salle du conseil municipal. Nous av
ions plusieurs questions à lui poser sur son trav

ail, le rôle de la mairie, comment faut-

il faire pour être maire… Nous avons appris be
aucoup de choses sur la gestion communale et

 sur le travail de maire et de conseiller

municipal. La matinée fut très instructive et nou
s sommes repartis en connaissant mieux notre

 commune et son fonctionnement.
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Le jeudi 12 novembre 2009, la classe de petite et moyenne section de
Madame Paviost a visité la caserne des pompiers.

Tous les camions ont été explorés en détail, la tenue de feu du pompier a
également été passée en revue, chacun a pu essayer le fameux casque
brillant ! 

Très accueillants, les pompiers ont offert un goûter à tous
les petits explorateurs et leurs accompagnateurs après
cette matinée « tout feu tout flamme » !

Cette visite aura-t-elle suscité des vocations ? A vérifier dans
quelques années…

L’Union Départementale des DDEN 63 avait choisi Maringues pour se réunir en assemblée générale le samedi 24 avril.
Quelques informations sur ce qui se cache derrière ce sigle.
Les Délégués Départementaux de l'Éducation Nationale sont des amis de l’école publique, ils sont nommés
officiellement par l’Inspecteur d’Académie pour veiller aux bonnes conditions de vie des enfants, à l’école et autour de l'école.
Ils défendent les valeurs fondamentales de l’Ecole de la République : une école publique, laïque, gratuite et obligatoire pour tous
les enfants.
Leur raison d'être est d'aider l'école publique à réaliser sa mission dans le pays et à s'ouvrir sur l'extérieur.

Les plus petits chez les Pompiers

Assemblée générale de l’Union Départementale
des DDEN 63 à Maringues

Tout à fait conscients des inquiétudes des parents des élèves du groupe scolaire Anatole France suite
à de multiples informations contradictoires, il est nécessaire d’apporter des éléments factuels pour que chacun ait
le même niveau d’information. 
Cette antenne qui a été installée en 1999 et mise en service en 2001 a été soumise à l’autorisation d’émettre par
l’Agence Nationale des FRéquences à sa mise en service et à chaque modification.
Les seuils d’émissions recommandés par l’Organisation Mondiale de la Santé confirmés en 2009 par l’avis de
l’Agence Française de Sécurité Sanitaire de l’Environnement et du Travail  s’appliquent à toutes émissions d’ondes
radio.
Bien heureusement, ces seuils qui correspondent déjà à l’application d’un coefficient de sécurité, sont bien
inférieurs sur le terrain.
Les mesures effectuées en décembre 2009 par un laboratoire de contrôle accrédité n’ont pas montré de danger
immédiat justifiant un affolement des parents des élèves du groupe scolaire Anatole France.

Les mesures sont 22,4 fois inférieures au seuil maximum.

Pour confirmer et effectuer un suivi sans parti pris des émissions de cette antenne, il a été décidé de choisir avec
la commune, les représentants des parents d’élèves et des représentants du collectif, un bureau de contrôle pour
faire des mesures.

Point sur l’antenne téléphonie mobile implantée à Maringues

PAS DE TELEPHONIE MOBILE SANS ANTENNE RELAIS
Aujourd’hui, les recommandations sanitaires pour les radios fréquences concernent
les mesures de précaution à prendre vis-à-vis du téléphone portable dont l’utilisation

est la principale source d’exposition du public.



CINÉ PARC

Les illuminations de Noëlet de fin d’année

Ciné-Parc est un cinéma itinérant (sous statut de syndicat intercommunal auquel
Maringues adhère). Il  fait partie des réseaux du Parc Naturel Régional du Livradois Forez.
Il a été initié par le Parc il y a 20 ans avec un budget et une équipe indépendants.
C'est un véritable service de proximité qui fonctionne toute l'année sauf trois semaines
en Août et une semaine en Décembre.
Son équipe (4 personnes dont 3 projectionnistes) sillonne 27 communes avec un film
récent, environ 8 semaines après sa sortie nationale,  à des prix abordables : 

plein tarif : 5€
tarif réduit - moins de 13 ans et demandeurs d'emploi - : 3 €
carte d'abonnement 10 places : 38 €

Ciné-Parc propose des films grand public mais aussi art et essai.
Ciné-Parc s'occupe également de plusieurs dispositifs pour les enfants en temps scolaire (ciné-
maternelle, école et cinéma, collège au cinéma, etc..).

Programmes des nouvelles séances  : à l'accueil de la Médiathèque, à l'accueil de la Mairie et
chez certains commerçants.
Séances : à la salle multimédias du Collège Louise Michel  toutes les 3 semaines.

Pour l'année 2009, Maringues est classé 3ème

pour la meilleure fréquentation des séances  de Ciné-Parc.

Nous espérons que 2010 sera aussi bien si ce n'est meilleure !

Mais  savez-vous ce qu'est  CINE-PARC ?

Les illuminations ont duré 5 
semaines, soit une à deux se

maines de moins que la

plupart des autres commun
es. Il n’y a plus de guirland

es avec des ampoules

à incandescence  et petit à pe
tit le matériel est remplacé p

ar des ampoules à LED

qui consomment très peu d’
énergie.

Cette année, les décorations
 des sapins de la Place du Ch

éry et de la Maison de

Retraite ont été renouvelées
 avec des guirlandes blanches

 et bleues, de nouveaux

décors ont été installés dan
s la Grand’ Rue et les insta

llations de la Place des

Marronniers ont été poursui
vies.
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Concours de Foie Gras

Le 21 novembre 2009, la municipalité org
anisait le 14ème

concours de foie gras.
Cette manifestation, unique sur la région, 

attire de plus en plus de

monde de tout le département  mais éga
lement des départements

environnants. 

Les exposants ont tous confirmé l’excellen
te fréquentation de cette

manifestation.

Cette année il y avait 5 producteurs de foie 
gras dont un nouveau, Mr PARIS de Sauxillan

ges et une vingtaine d’exposants

en produits du terroir et objets de décorati
on.

Le jury, examine les échantillons remis par le
s participants dès 9 heures le matin selon un

e grille de dépouillement qui est

utilisée au concours national de Paris.

Tous les aspects des produits sont jugés : as
pect général, tenue,

consistance, goût, assaisonnement etc...

En catégorie conserve :

1er Bertrand RELLIER 
2éme Anne-Marie SABATIER

3ème Marinette JALLAT
4ème Le Domaine de la Limagne

En catégorie semi conserve :

1er Bertrand RELLIER
2ème Marinette JALLAT 
3éme Thierry PARIS
4ème Anne-Marie SABATIER

En catégorie sous-vide :

1er Thierry PARIS 
2ème Le Domaine de la Limagne 

3ème Marinette JALLAT  

A 16h30 pour la remise des prix, en p
lus des Maires de la

Communauté de Communes Limagne Bord
s d’Allier ou de leurs

représentants, Gérard BETENFELD Vice Président du Conseil

Général, et Tony BERNARD Président du Pa
rc Livradois  Forez ont

mis en avant l’importance de l’agriculture d
e transformation et la

qualité des produits présentés.

Alain PFISTER, professionnel en retraite a 
fait deux démonstra-
tions de préparation
et de travail du foie gras. De nombreuses pe

rsonnes, toutes très intéressées

ont pu participer à ces cours très pratiq
ues, les leçons étaient filmées,

commentées et projetées sur grand écran. 

A midi, plus de 200 personnes ont pu appréc
ier l’excellent repas sur le thème

du canard préparé et servi par l’équipe d
e Roland VIGIER du restaurant

‘’le Clos Fleuri’’.

En 2010, le quinzième concours de foie gr
as avec encore des nouveautés,

se déroulera le 3ème samedi du mois de N
ovembre. 

Les résultats :
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collecte sélective

Jours de

outes lesTo  
collectes sont 

organisées
entre 4h30 le 

matin et 22h15.
Merci de sortir

vos bacs la 
.veille au soir  r.

Pour la 
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ordures ménagères6      M

ordures ménagères3      M

ordures ménagères10    M

4      M
5      J
6      V
7      S
8      D

7      M
8      J
9      V
10    S
11    D

3      S
4      D

 

 
 

 

 

     

        

        

        

        

        

        

        

        

        

        

        

        

        

        

        

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

1      M

6      L 

1      V 

4      L 

Août Septembre

ordures ménagères

ordures ménagères

ordures ménagères7      M

5      M

collecte sélective9      J

7      J
6      M

8      V
9      S
10    D

2      S
3      D

8      M

10    V
11    S

2      J
3      V
4      S
5      D

 

 
 

 

 

     

        

        

        

        

        

        

        

        

        

        

        

        

        

        

        

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

1      V 

4      L 

1      L     Férié

8      L 

Octobre Novembre

ordures ménagères5      M

ordures ménagères9      M

ordures ménagères2      M

collecte sélective7      J

collecte sélective4      J

10    M
11    J     Férié

3      M

5      V
6      S
7      D

6      M

8      V
9      S
10    D

2      S
3      D

 

 
 

 

 

     

        

        

        

        

        

        

        

        

        

        

        

        

        

        

        

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

6      L 

1      M

Novembre Décembre

collecte sélective2      J

ordures ménagères7      M

ordures ménagères

ordures ménagères

collecte sélective

8      M
9      J
10    V
11    S

3      V
4      S
5      D

 

 
 

 

 

     

        

        

        

        

        

        

        

        

        

        

        

        

        

        

        

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

Jours de
collecte sélective
des emballages 

recyclables

Pour la 
collecte,

merci de bien
respecter le

point de
présentation 

et de 
présenter 

vos bacs les 
poignées 

dirigées vers la 
chaussée.
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ordures ménagères

Jours de
collecte

des ordures
ménagères

Les collectes 
prévues les
jours fériés

sont assurées
le mercredi

de la semaine
correspondante.
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... et j’évite de produire des déchets !
J’appose un autocollant «Stop Pub» sur ma boîte aux lettres : je ne reçois 
plus de courriers non adressés. En revanche, je reçois les publications des 
collectivités (mairie, communauté de communes, 

J’utilise un sac réutilisable, un cabas ou un panier pour faires mes courses.

 

 
 

 

 

     

        

        

        

        

        

        

        

        

        

        

        

        

        

        

        

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

... et j’évite de produire des déchets !
J’appose un autocollant «Stop Pub» sur ma boîte aux lettres : je ne reçois 
plus de courriers non adressés. En revanche, je reçois les publications des 
collectivités (mairie, communauté de communes, 

J’utilise un sac réutilisable, un cabas ou un panier pour faires mes courses.

 

 
 

 

 

     

        

        

        

        

        

        

        

        

        

        

        

        

        

        

        

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

... et j’évite de produire des déchets !
J’appose un autocollant «Stop Pub» sur ma boîte aux lettres : je ne reçois 
plus de courriers non adressés. En revanche, je reçois les publications des 
collectivités (mairie, communauté de communes, ...)

J’utilise un sac réutilisable, un cabas ou un panier pour faires mes courses.

 

 
 

 

 

     

        

        

        

        

        

        

        

        

        

        

        

        

        

        

        

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

J’appose un autocollant «Stop Pub» sur ma boîte aux lettres : je ne reçois 
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Je consomme mieux pour jeter moins : j’évite les produits 
suremballés,  je privilégie le réutilisable plutôt que le jetable...

J’offre une seconde vie aux objets ! Plutôt que de les jeter
ramène en magasin (DEEE*...), je les donne afin qu’ils soient réutilisés 
(amis, famille, associations, etc.), je les répare... ils peuvent servir à 
d’autres, pensez-y !

Je composte mes déchets organiques 

 

 
 

 

 

     

        

        

        

        

        

        

        

        

        

        

        

        

        

        

        

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

Je consomme mieux pour jeter moins : j’évite les produits 
suremballés,  je privilégie le réutilisable plutôt que le jetable...

J’offre une seconde vie aux objets ! Plutôt que de les jeter
ramène en magasin (DEEE*...), je les donne afin qu’ils soient réutilisés 
(amis, famille, associations, etc.), je les répare... ils peuvent servir à 
d’autres, pensez-y !

Je composte mes déchets organiques 

 

 
 

 

 

     

        

        

        

        

        

        

        

        

        

        

        

        

        

        

        

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

Je consomme mieux pour jeter moins : j’évite les produits 
suremballés,  je privilégie le réutilisable plutôt que le jetable...

,          Plutôt que de les jeter           r, je les 
ramène en magasin (DEEE*...), je les donne afin qu’ils soient réutilisés 
(amis, famille, associations, etc.), je les répare... ils peuvent servir à 
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Je consomme mieux pour jeter moins : j’évite les produits 
suremballés,  je privilégie le réutilisable plutôt que le jetable...

, je les 
ramène en magasin (DEEE*...), je les donne afin qu’ils soient réutilisés 
(amis, famille, associations, etc.), je les répare... ils peuvent servir à 
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J’offre des cadeaux éco-responsables pour les 
occasions (Noël, anniversaires...) : places de concert,
bons d’achat, soins en institut...

 

 
 

 

 

     

        

        

        

        

        

        

        

        

        

        

        

        

        

        

        

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

J’offre des cadeaux éco-responsables pour les 
occasions (Noël, anniversaires...) : places de concert,
bons d’achat, soins en institut...

* Déche

 

 
 

 

 

     

        

        

        

        

        

        

        

        

        

        

        

        

        

        

        

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

J’offre des cadeaux éco-responsables pour les 
occasions (Noël, anniversaires...) : places de concert,
bons d’achat, soins en institut...
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LIMAGNE BORDS D’ALLIER
L’ALSH ouvrira ses portes du 5 juille

t au 6 août 2010. Voici quelques

propositions d’activités, équitation, décou
verte de la bande dessinée, décou-

verte de la ferme pour les 4 - 8 ans, camp
ing pour les 9 - 12 ans, au temps des

chevaliers, sable show, train touristique
 des gorges de l’Allier, manoir de

Veygoux... L’objectif est de procurer aux e
nfants un réel temps de vacances, leur

permettant de découvrir des loisirs nouv
eaux et de satisfaire leurs besoins de

jeu et d’expression.

Pour plus d’informations, adressez vous a
uprès de votre mairie

ou connectez-vous sur notre site www.lim
agne-bords-allier.org

Depuis plusieurs années, la Communauté de Communes Limagne Bords d’Allier s’est engagée dans
une politique d’amélioration de l’habitat soutenue. Elle a notamment
conduit, entre 2003 et 2006, une Opération Programmée d’Amélioration

de l’Habitat (OPAH) qui s’est traduite par la réhabilitation de
vingt logements locatifs et d’une quarantaine de logements occu-
pés par leurs propriétaires.

Conscients qu’une demande importante en matière de réhabi-
litation du parc privé existe encore, les élus de la
Communauté de Communes ont souhaité lancer une
étude pré-opérationnelle pour la réhabilitation du bâti
existant, étape préalable à la mise en œuvre d’un nouveau
dispositif de type OPAH ou PIG (Programme d’Intérêt
Général).

Cette étude, conduite par le bureau d’études FS Conseil, est l’occasion de mettre en place un
volet communication qui permette de mobiliser et d’informer l’ensemble des

acteurs du territoire (habitants, élus, artisans, banques, agences immobilières...), gage de
réussite de la future OPAH. 

IL SE TRADUIRA PAR :
L’envoi dans chaque foyer d’une lettre d’information. Un questionnaire sera joint à cette

lettre afin de permettre à la Communauté de Communes de vérifier l’intérêt que vous portez à cette démarche
et d’évaluer vos besoins en matière d’amélioration de votre logement.

L’organisation de réunions publiques d’information ; deux réunions seront organisées pour
répondre à vos questions, connaître vos besoins et vous soutenir dans vos projets.

ACCUEIL DE LOISIRS DES VACANCES D’ETE

Le succès de cette opération auquel vou
s avez contribué en 2009 démontre

qu’une fois de plus, vous tous, petits et gr
ands, savez vous mobiliser en faveur

de la nature et de l’environnement.

Cette année, l’opération se déroulera le s
amedi 25 septembre.

L’objectif est de donner l’opportunité à 
tout volontaire d’effectuer un geste

pour son environnement : nettoyer des s
ites et leurs déchets et les trier dans

le but de les faire recycler ou de les faire
 détruire par des structures agrées.

Les modalités de participation à cette jo
urnée seront précisées dans notre

prochain “Flash-Infos”.

VENEZ NOMBREUX POUR UN MOMENT FORT EN CONVIVIALITÉ !!!

CONTACTS
Communauté de communes Limagne Bords d’Allier : 3, place François Seguin - 63350 MARINGUES

Tél : 04.73.68.71.80 - Fax : 04.73.68.74.37
Courriel : limagne-bords-allier@wanadoo.fr - Site Internet : www.limagne-bords-allier.org

Relais Parents /Assistantes maternelles : Claudine BUISSON 04.73.73.86.94
Accueil de loisirs : Martine TIXIER 04.73.68.62.67

AMÉLIORONS L’HABITAT

Opération : “NETTOYONS LA NATURE”

17



18

Le Conseil Municipal a voté le budget primitif lors de sa séance du 12 avril.
Cette année en raison de la réforme de la fiscalité locale, les collectivités locales avaient un délai
supplémentaire (jusqu’au 15 avril).

Il s’élève à :
- Section de fonctionnement : 2.205.510 €

- Section d’Investissement : 2.177.613 €

Acte majeur de la vie de la commune, il reflète la volonté politique de poursuivre le développement de
MARINGUES. Il traduit nos investissements, dont le plus important actuellement est la construction de
la salle multi-activités.

Les dépenses de fonctionnement sont quasiment semblables à celles des exercices précédents, avec bien
évidemment une légère actualisation.

Le Budget primitif

2.205.510 €
70 - Produits des services : 158.500 €
Concessions cimetière, redevances funéraires, repas
à domicile, cantine, abonnements, médiathèque,
autres redevances…
72 -  Travaux en régie : 65.000 €
73 -  Impôts et taxes : 782.745 €
Contributions directes, droits de place, emplace-
ments publicitaires, droits de mutation.
74 - Dotations et participations : 861.630 €
Dotation forfaitaire, dotation d’aménagement, sub-
ventions du Département (halle des sports, PDI),
participations des communes au fonctionnement
des écoles publiques, compensation taxe profes-
sionnelle, taxes foncières et taxe d’habitation, fonds
national de péréquation, reversement taxe profes-
sionnelle (TPU)…
75 - Autres produits de gestion courante : 87.000€
Locations, produits divers de gestion courante.
013 – Atténuations de charges : 250.000 €
Remboursement de rémunération du personnel
(CNASEA pour les Contrats Aidés, CNP pour
maladies, accidents du travail …).
77 – Produits exceptionnels : 635 €
Dons, remboursements divers…

2.205.510 €

60 - Achats et variations de stocks : 311.400 €
Eau, gaz, électricité, combustible, carburant, alimentation,
fournitures repas à domicile et cantine, produits d’entre-
tien ménager, produits pharmaceutiques, vêtements de
travail, livres bibliothèque, fournitures scolaires et adminis-
tratives, fournitures de voirie, petit équipement.
61 – Services extérieurs : 92.330 €
Location de matériel, entretien de bâtiments, voies et
réseaux, entretien matériel roulant, maintenances diverses,
assurances, documentation générale.
62 – Autres services extérieurs : 51.300 €
Indemnité comptable, honoraires, frais d’actes, fêtes et
cérémonies, annonces et insertions, publications,
transports, frais d’affranchissement et télécommunica-
tions, cotisations diverses…
63 – Impôts et taxes : 17.000 €
Taxes foncières, autres impôts.
64 – Charges du personnel : 933.208 €
Agents titulaires et non titulaires, cotisations URSSAF,
caisses de retraite, ASSEDIC, assurances CNP, médecine
du travail, indemnités diverses…
65 – Autres charges de gestion courante : 233.150 €
Indemnités des élus, cotisations des syndicats intercom-
munaux, subventions aux associations, participation au
contrat d’association de l’école privée…, 
66 -  Charges financières : 75.500 €
Remboursement des intérêts de la dette.
67 – Charges exceptionnelles : 6.490 €
Prix des maisons fleuries, subventions exceptionnelles.
Virement à la section d’investissement : 456.632 €
Dépenses imprévues : 28.500 €

Dépenses de fonctionnementRecettes de fonctionnement
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Produit fiscal attendu pour 2010
Produit

354.124 €

274.502 €

78.619 €

707.245 €

Taux voté par le CM

15,93 %

16,32 %

86,30 %

TOTAL

Base Notifiée

2.223.000 €

1.682.000 €

91.100 €

Taxe

Taxe d’habitation

Taxe foncière des propriétés bâties

Taxe foncière des propriétés non-bâties

TH

10,69

14,48

19,62

11,87

15,13

16,94

15,93

16,15

11,60

11,07

11,53

AMBERT

AULNAT

BILLOM

COURPIERE

LEMPDES

LEZOUX

MARINGUES

PONT DU CHATEAU

PUY-GUILLAUME

ST ELOY LES MINES

ST REMY SUR DUROLLE

FB

19,60

15,76

32,90

18,91

14,71

22,35

16,32

15,84

15,56

16,40

18,20

FNB

73,97

91,64

170,57

63,58

109,23

101,25

86,30

111,80

75,69

44,34

72,07

2.177.613 €
Capital emprunts : 148.500 €
Capital EPF/SMAF : 3.400 €
Matériels de transports : 20.000 €
Plantations : 10.000 €
Matériels de bureau : 6.000 €
Matériels divers : 45.000 €
Autres bâtiments : 190.000 €
Mobilier : 5.000 €
Eclairage public : 40.000 €
Documents d’Urbanisme : 5.000 €
Participation SMAF : 26.650 €
Travaux en régie : 65.000 €

Dépenses d’investissement

2.177.613 €
Virement section de fonctionnement : 456.632 €
DGE : 45.000 €
FCTVA : 185.000 €
TLE : 12.000 €
Emprunts : 250.000 €
Eclairage Public : 5.825 €
Amendes de police : 7.500 €
Produit des Cessions : 140.000 €
Subvention défibrilateur : 656 €

RECETTES PAR OPÉRATION

Recettes d’investissement

TRIBUNES ET SALLE
Communauté de Communes : 100.000 €
Conseil Général : 500.000 €
Conseil Régional : 350.000 €
Ligue Football : 25.000 €

ANCIENNES TANNERIES
Conseil Général : 30.000 €
FADER : 30.000 €

LOGEMENTS SOCIAUX
Conseil Général : 10.000 €

OBSERVATOIRE LPO
Conseil Général : 30.000 €

LOGEMENTS SOCIAUX            Travaux : 40.000 €

OBSERVATOIRE LPO                 Travaux : 40.000 €

HORS OPERATION                  Travaux : 60.000 €

TANNERIES                              Travaux : 70.000 €

TRIBUNE ET SALLE                Travaux : 1.250.000 €    

Mobilier : 50.000 €

VOIRIE                                     Travaux : 73.063 €    

Signalétiques : 20.000 €

Tableau com
paratif

des taxes

DÉPENSES PAR OPÉRATION
ECOLE ANATOLE FRANCE       Etude : 10.000 €



Cette année, le collège Louise Michel accueille 482 élèves, soit 30 élèves de plus que l’année dernière !

Ces élèves sont répartis sur 20 divisions.

Comme il avait été annoncé, pour faire fa
ce à cette augmentation des effectifs, le

collège a été doté de deux salles de classes su
pplémentaires dans des locaux provisoires

qui possèdent tout le confort nécessaire (c
limatisation réversible par exemple) pour

l’accueil des élèves. L’établissement a égalem
ent été  doté d’un poste d’agent ainsi qu’un

demi-poste d’AED. L’équipe enseignante est
 stable et était au complet dès la rentrée

des classes, il en était de même pour l’équip
e administrative et les agents. 

Cette année M. PEYRTON, nouvellement no
mmé dans l’établissement arrive à la tête du

 service Vie Scolaire où il succè-

de à Mme BOURNAT.

- La plupart des dispositifs et actions initiés l
’année précédente ont été reconduits et co

ncourent avec l’organisation rete-

nue à la réussite et épanouissement des élè
ves. Pour ne citer que quelques exemples :

- La classe bilangue (anglais allemand) fonctio
nne, maintenant sur deux niveaux : en 6ème

 avec 17 élèves et en 5ème avec

8 élèves.

- Les élèves de 6ème bénéficient de Program
me Personnalisé de Réussite Educative en fr

ançais, mathématiques et anglais,

ainsi que d’Aide au Travail Personnalisé.

- Le collège a mis en place un dispositif de 
4ème alternance pour 5 élèves. Ces dernier

s vont pouvoir affiner leur projet

professionnel d’orientation en effectuant des
 stages ou des visites d’entreprise. De la mêm

e façon, 12 élèves de 3ème font

partis de l’option Découverte Professionnel
le 3H.

- Un accompagnement éducatif est proposé
 à tous les élèves du collège. Ils ont ainsi la

 possibilité, sur le temps du midi

deux, de faire des activités culturelles telles q
ue la musique ou du théâtre, des activités sp

ortives comme le tennis de table,

des actions citoyennes comme la préparatio
n d’un spectacle en faveur des Restos du C

œur ou la création et l’entretien

d’un jardin Bio. Cet accompagnement éduca
tif propose, également, de l’aide aux devoirs 

en fin de journée scolaire le mardi

et jeudi.

- L’Espace Numérique de Travail (ENT) pren
d de plus en plus d’envergure, les parents et

 les élèves peuvent, par exemple

en plus des notes et absences, consulter
 les menus de la semaine servis à la ca

ntine…les infos sur les activités

ou animations.

- Cette année, la classe de mer à Brem s’est
 déroulée au printemps.

Le voyage en Ardèche pour les élèves les pl
us sportifs s’est déroulé

comme les autres années début juin. 

- La culture est également à l’honneur au t
ravers de « Collège au

cinéma », l’exposition d’œuvre d’Art Conte
mporain hébergée par

le collège pendant un mois, les parents d’é
lèves ont d’ailleurs pu

l’apprécier lors d’une soirée « portes ouver
tes ».

- Les élèves du collège sont 110 à être in
scrits à l’Association

Sportive. Cette dernière propose un large c
hoix d’activités allant

du rugby à l’aérobic. Le tout animé par un
e équipe d’enseignants

d’EPS (5) dynamiques. Ces activités peuve
nt se réaliser grâce aux infrastructures

municipales mises à la disposition du collège
.

- L’éducation à la santé et citoyenneté n’est 
pas oubliée : des informations et actions aut

our de ces thèmes sont multiples

et concernent tous les niveaux que ce soit p
our l’alimentation par exemple, la sécurité ro

utière ou encore aux utilisations

des nouvelles technologies et leurs dérives 
potentielles… avec une conférence à destin

ation des parents qui a eu lieu le

lundi 4 mai à 18H.

- L’établissement est membre du Réseau d
es Enfants du Voyage du Puy-de-Dôme, rés

eau qui permet de mutualiser les

énergies des uns et des autres et d’harmonis
er les politiques en termes d’accueil et de su

ivi de ces enfants. Dans ce cadre,

7 de nos enfants ont pu découvrir avec un 
enseignant de lycée professionnel les métier

s du bâtiment que ce soit autour

du gros œuvre que des finitions. Pour ce fair
e, ils se sont rendus 2 fois quatre jours à Rio

m sur le plateau technique de la

SEGPA du Collège Pierre Mendès France.

Collège LOUISE MICHEL
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Spectacle et visite
lors des 20 ans du Collège
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- L’établissement est en capacité de mettre t
outes ces actions en œuvre grâce en particu

lier à ses partenaires et  à un par-

tenaire privilégié depuis la création du coll
ège : le syndicat intercommunal du collège

 de Maringues qui subventionne

l’Association Sportive et le collège. Ces subv
entions, tout comme celles du Conseil Géné

ral, permettent de faire face entre

autre au coût des déplacements pour les so
rties ou les voyages.

- Dans le cadre de la liaison CM2-6ème , le 
collège a ouvert ses portes le samedi 13 ma

rs au matin et a accueilli pour la

traditionnelle journée d’intégration les futur
s élèves de 6ème le vendredi 11 juin.

- Le collège accueille dans sa salle multiméd
ia le CINEPARC à raison d’une fois toutes 

les trois semaines pour une pro-

jection cinématographique.

- C’est donc un établissement soucieux de m
aintenir son ouverture sur l’extérieur et de 

conforter ses partenariats. Cette

année d’ailleurs des actions ont été menées
 régulièrement avec la médiathèque et ont 

permis des rencontres pour nos

enfants autour du conte, actions qui devraie
nt naturellement trouver leur prolongemen

t l’année prochaine.

- Enfin, c’est bien-sûr le projet d’agrandissem
ent qui a aussi rythmé la vie du collège. La p

remière phase est engagée avec

les étapes de recueils de données et élabor
ation de scénarii. Plusieurs réunions de trav

ail ont permis aux membres de la

communauté éducative, mais aussi aux parte
naires de s’exprimer et s’associer pleinemen

t au projet de la collectivité loca-

le de rattachement qui devrait aboutir à hor
izon 2012-2013.

Solidarité Collégienne

Au collège Louise Michel, un fort

esprit de solidarité et de générosité anime

les élèves. Cette année, ils ont eu

l'occasion de participer à plusieurs actions

de solidarité en faveur de trois

associations caritatives. Ces initiatives ont

contribué à forger une conscience

citoyenne chez les collégiens.

Depuis six ans maintenant, une collecte d
e denrées alimentaires et de produits d'h

ygiène est

organisée au profit des Restos du Cœur. En échange d’un don, élèves et parents so
nt conviés

à un spectacle présenté par des collégiens
 volontaires. Danseurs, chanteurs, comédie

ns…, nos

artistes en herbe se succèdent sur scène av
ec talent et enthousiasme. N’oublions pas la

 participa-

tion des élèves de la classe d’accueil, qui fab
riquent et vendent des décorations de Noë

l puis, avec

l’argent récolté, se rendent au supermarché
 pour faire des courses en faveur des plus d

émunis.

Dans le cadre du Comité d’Éducation à
 la Santé et à la

Citoyenneté (C.E.S.C.), les élèves de 3
ème ont participé à une

journée de prévention Sida. L’exposition re
traçant l’histoire du

préservatif, présentée au CDI, ainsi que le 
visionnage du DVD

« Pour la vie » ont suscité de nombreux é
changes et quelques

interrogations.

Afin de soutenir le Sidaction, les élèves se sont mobilisés pour

fabriquer des rubans rouges  et les vendre
 à l’occasion du 1er

décembre, journée mondiale de lutte contre
 le sida. Cette action

a permis de récolter 235 €.

Enfin, les élèves ont également soutenu 
ELA, l’association européenne de lutte contre

 les

leucodystrophies, maladies  génétiques orph
elines qui détruisent le système nerveux cen

tral.

Les collégiens ont participé à la dictée d’ELA
, puis parrainés par les rugbymen Alexandre

 Lapandry

et Clément Ric, ils se sont surpassés lors d’u
n cross très disputé !

L’appel aux dons relayé par les collégiens 
volontaires a permis de récolter la coquet

te somme

de 1750 €.

Léa Meunier, Kévin Le Gouguec, Quentin G
renet, collégiens.

Collège LOUISE MICHEL



Entretien des Terrains de FOOT

Une concertation entre l’USM et la municipalité a eu lieu il y

a quelques mois suite au constat de l’état fortement dégradé

des terrains.
Nous pouvons être fier de ce club qui compte

 un nombre important de licen-

ciés mais cela pose aussi des problèmes sur l
es terrains qui souffrent d’ une

utilisation irrationnelle des surfaces de jeu en 
plus des effets climatiques avec

lesquels nous devons tous composer.

Chacun a été mis devant ses responsabilités q
ui ont été clairement définies, et,  le club d’une

 part, et la municipa-

lité d’autre part se sont engagées à les assume
r.

Ainsi les travaux d’entretien incombant à la c
ommune seront effectués

avec plus d’efficacité à travers l’achat d’une he
rse-émousseuse et d’une

sableuse ce qui permet aux services municipau
x de faire les travaux adé-

quats aux moments les plus propices.

En mars, après le passage de la herse ,40 ton
nes de sable puis de l’en-

grais ont été épandus sur les 2 terrains.

Enfin des panneaux d’interdiction d’accès au
x terrains en dehors des

entrainements de l’USM et des compétition
s ont été installés par la

municipalité.

Le respect de ces mesures, pour une utilisation raisonnée et raisonnable de ces structures

est indispensable, prenons en soin, c’est notre intérêt à tous.

Les travaux avancent correctement même
si la période hivernale que tout le monde a
trouvé très longue va retarder un peu la
date de mise à disposition.

LE POINT :
le gros œuvre est pratiquement terminé.
la charpente et la couverture sont posées.
les cloisonnements sont quasiment terminés.
les gaines électriques sont passées.

le chauffage (hors production de l’eau chaude) est assuré par
géothermie, un forage test a été fait il y a 3 semaines à 180 m de profondeur.
Les résultats permettront  de définir le nombre de forages utiles à la produc-
tion des calories nécessaires.

Ce nouvel équipement remplira toutes ses fonctions tant attendues par les
scolaires, les associations, et la municipalité dès les débuts 2011.
Nous espérons que le prochain bulletin municipal informera de  l’inauguration
de cette nouvelle salle.

Une nouvelle salle Multi-activités
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RESTAURATION DE L’ANCIENNE
TANNERIE

Acquise par la commune depuis quelques 
années, l’ancienne tannerie sise route de Th

iers va faire

l’objet d’une restauration pour être aménag
ée en espace culturel.

Les travaux envisagés seront réalisés à l’ide
ntique de l’existant d’origine, et selon les p

rescriptions

édictées par l’Architecture des Bâtiments d
e France, et dans le respect de la charte p

aysagère et

architecturale.

Ce bâtiment a été construit au tout débu
t du XXème siècle avec les techniques tr

aditionnelles

de maçonnerie et de charpente bois.

La maîtrise d’œuvre de cette opération a 
été confiée à Pierre FONTVIEILLE, archite

cte (Cabinet

SYCOMORE). Il travaille actuellement pou
r le dépôt de permis de construire et l’éla

boration du

dossier de consultation des entreprises. Le c
hantier devrait commencer à l’automne.

Deux subventions ont déjà été obtenues :

Auprès du Conseil Général (dans le cadre du
contrat local de Développement de la
Communauté de Communes Limagne Bords
d’Allier) - 64.450 €uros

Auprès de l’Union Européenne FEADER
(Conservation et Mise en valeur du patrimoine
bâti) - 45.000 €uros

Dans les prochains numéros, nous vous présenterons l’évolution de ce projet de sauvegarde du
patrimoine des Anciennes Tanneries, véritable emblème de notre commune.

Route de Thiers

Journées du Patrimoine
Cette année ce sont les 18 et 19 septembre que nous fêterons

notre patrimoine national.

A Maringues, les portes de l'Eglise St Etienne et de l'Hôtel des Ducs de Bouillon
sont ouvertes au public durant ces deux jours.

La visite des Tanneries sera effectuée par l'Office de Tourisme Riom Limagne
Tél. : 04 73 38 85 41



La Ligue a organisé cette convention pour faire suite aux Etats Généraux des malades atteints de cancer qui
avaient initié le Plan Cancer. Des progrès significatifs avaient été accomplis au cours des dix années
précédentes. Cependant de nombreuses questions restaient sans réponse. Elles ne concernent pas seulement
la communauté médicale mais elles interpellent aujourd’hui la société toute entière. C’est dans ce sens que
la Ligue a réuni à Paris, 2280 personnes : malades et proches, professionnels de la santé, chercheurs,
enseignants, chefs d’entreprises, élus, médias etc…

La ligue s’est ainsi fixé trois axes prioritaires pour les prochaines années :

L’amélioration de la qualité de vie à l’entrée dans la maladie et pendant le traitement
(dispositif d’annonce, de retour à domicile, évaluation des ressources financières et
du reste à charge du patient, mise en place des soins de support).

L’après traitement, l’accompagnement social, le maintien à domicile,
coordination hôpital-médecine de ville, l’accompagnement et le soutien aux
proches, le retour à l’emploi, les assurances.

Les inégalités face au Cancer (sociales, socio-professionnelles,
territoriales, dépistage…).

C’est ainsi qu’en 2009 le Comité du Puy-de-Dôme par sa commission
sociale a étudié 116 dossiers et consacré 43000 €uros à des aides
ponctuelles et immédiates (dans les 10 jours).

La première convention de la société face au CANCER

Les comptes 2009 du Comité ont été présentés et votés à l’assemblée générale qui a eu lieu le 22 avril. Pour la première
fois les ressources dépassent 2 millions d’euros (en tenant compte de l’opération Vitabulle). Les missions sociales
constituent 80 % des emplois, dont 820.000 €uros pour la recherche nationale et locale, 745.000 €uros pour les actions
pour les malades (570.000 €uros pour financer des équipements à 50 %) et près de 100.000 €uros pour la prévention
et le dépistage.

Le Conseil d’Administration, réuni le 4 mai, a élu  un nouveau président du Comité. Il s’agit du professeur François
DEMEOCQ, responsable du service pédiatrie du CHU Estaing.

Le Comité compte en 2004, 14.224 adhérents.

Un grand merci à tous les donateurs, que ce soit au siège départemental ou au cours des diverses manifestations organisées
par les antennes. Pour être adhérent il suffit d’un chèque d’au moins 8 euros qui est la cotisation à la Ligue.  A tous les niveaux
les comptes de la Ligue sont vérifiés et certifiés par des experts comptables, ce qui lui permet de faire partie du Comité de
la Charte.

Au Comité du Puy-de-Dôme

L’antenne de Maringues et ses environs

Elle bénéficie du soutien régulier et constant
 du public local. Les spectateurs et participan

ts sont toujours plus nombreux,

que ce soit lors du concert de Janvier à Joze
, du théâtre à St André-le-Coq ou de la journ

ée de marche à Crevant-Laveine

(332 marcheurs).

Les manifestations à venir :

Samedi 3 juillet à 20 heures, Moules-Frites à
 Luzillat

Samedi 4 septembre à Joze, Marche d’après-
midi

Samedi 6 novembre à Crevant-Laveine, repa
s dansant choucroute.

Vous pouvez également faire œuvre utile en rapportant vos cartouches d’imprimante et aussi

vos téléphones portables qui seront recyclés, soit à l’un des bénévoles de votre commune,

soit à la Mairie. Merci d’avance.


